

**Le CCCA-BTP lance Horizon compétences,
l'Observatoire des compétences des organismes de formation aux métiers du BTP**



ccca-btp.fr/horizon-compétences

Le CCCA-BTP lance Horizon Compétences, l'Observatoire des compétences des organismes de formation aux métiers du bâtiment et des travaux publics. Il vise à renforcer la connaissance de leur écosystème, dans sa dimension activités et compétences, afin de les aider à mieux anticiper et valoriser leurs métiers et d'accompagner leur évolution.

Pour répondre à cet objectif, Horizon Compétences s'appuiera sur une cartographie des activités et compétences des organismes de formation du BTP, une enquête quantitative permettant de tracer leur portrait socio-démographique et des études thématiques qualitatives sur les métiers et compétences des acteurs de la formation professionnelle dans le secteur du BTP.

Un contexte de fortes mutations qui nécessite de faire évoluer en permanence les compétences

Ces dernières années, le monde de la formation professionnelle et le secteur du BTP ont fortement évolué en termes de réglementations, financements, matériaux, pratiques, digitalisation, RSE ; des évolutions qui ont des incidences importantes sur les métiers et les compétences des organismes de formation aux métiers du BTP.

Une enquête préalable, réalisée auprès des organismes de formation du BTP, a permis au CCCA-BTP de confirmer leurs préoccupations quant à l'évolution des compétences de leurs collaborateurs et leur intérêt de disposer d'un observatoire pour anticiper les tendances et garder ainsi un temps d'avance.

C'est dans ce contexte que le CCCA-BTP lance Horizon Compétences, pour renforcer la connaissance des organismes de formation aux métiers du BTP sur les questions relatives à leurs activités et à leurs compétences. Il s'agit ainsi de les aider à mieux anticiper et accompagner leur évolution et donc à mieux valoriser les métiers qui sont les leurs.

Si Horizon compétences est hébergé par le CCCA-BTP, sa gouvernance est représentative de la grande diversité des organismes de formation aux métiers du BTP, pour s'appuyer sur leur expertise et leur connaissance du terrain.

Une cartographie des activités et des compétences

La cartographie des activités et des compétences des organismes de formation aux métiers du BTP sera la première ressource réalisée par Horizon Compétences. Elle regroupera les activités et les compétences des différentes familles de métiers.

Sa pertinence réside, notamment, dans :

- **l'universalité de ses éléments** pour permettre aux organismes de formation de s'y retrouver au regard de leur grande diversité d'organisations, de taille, de typologies de structure et d'intitulés métiers ;
- **l'opportunité d'étudier et de mettre en valeur la transversalité de certaines activités et macro-compétences** par exemple dans une logique de gestion des emplois et des parcours professionnels (GEPP).
- **la possibilité de « reconstituer » une fiche métier / profil de poste spécifique** en sélectionnant les activités et les compétences pertinentes dans les différents blocs proposés.

Une enquête pour tracer le portrait socio-démographique des organismes de formation du BTP

Cette enquête sera menée auprès des organismes de formation aux métiers du BTP et permettra de mieux les connaître et donc de mieux orienter les travaux de l'observatoire pour répondre à leurs besoins.

Des études thématiques qualitatives et prospectives pour anticiper les tendances

Horizon compétences publiera également chaque année des études thématiques répondant aux besoins des organismes de formation du BTP et leur permettant de renforcer la connaissance de leur écosystème ainsi que l'identification des compétences nécessaires.

Les travaux d'Horizon Compétences seront disponibles sur une page dédiée du site internet du CCCA-BTP.

ccca-btp.fr/horizon-competences

Le CCCA-BTP (Comité de concertation et de coordination de l'apprentissage du bâtiment et des travaux publics) est une association à gouvernance paritaire des branches du bâtiment et des travaux publics. Expert de la pédagogie de l'alternance depuis plus de 80 ans et accélérateur d'innovation dans la formation aux métiers du BTP, le CCCA-BTP est un interlocuteur privilégié des organismes de formation du BTP. Grâce à son offre de services, il les accompagne pour leur permettre d'anticiper les évolutions, gagner en attractivité, assurer le développement de leur activité, optimiser leur performance et garantir une haute qualité pédagogique sur l'ensemble des territoires. Le CCCA-BTP fait de l'innovation un marqueur fort de son action. Il soutient les expérimentations et les projets innovants, conçoit les ressources et outils pédagogiques adaptés à la montée en compétences des apprentis, aux nouvelles formes d'apprentissage (réalité virtuelle et augmentée, formation à distance, hybridation des compétences...) et aux besoins des entreprises. Il a créé la 3C.Académie, pour accompagner la montée en compétences des salariés des organismes de formation aux métiers du BTP, quel que soit leur métier. Il a également créé WinLab', éclairer de tendances, pour imaginer les formations aux métiers du BTP de demain, ainsi que l'Accélérateur pédagogique du BTP, pour partager, tester, expérimenter et déployer les innovations pédagogiques au profit des organismes de formation aux métiers du BTP.

>> ccca-btp.fr | f : 3cabtp | @3cabtp | Y : 3cabtp | in : 3cabtp | | laconstruction.fr

Service de presse : Patricia Desmerger - Campagne
06 07 47 34 77 • patricia.desmerger@orange.fr
@patdesmerger • in : fr.linkedin.com/in/patdesmerger